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███████████████████

██ ███████████████████

██████ ███████████████████

██ █████████

██ ███████████

████ ████████████████████████████████████ erwehr im Zshg. 

Mitteilungsblatt"

██████████████

erst einmal danke für Ihre Rückantwort. 

Leider kann ich mich mit dieser aber noch nicht zufrieden geben, da Sie nur einen Teil der von mir erbetenen 
Informationen enthält. 

Bevor ich die noch fehlenden Informationen aber erneut aufliste erlauben sie mir bitte eine Stellungnahme zu  
Ihrer bisherigen Rückantwort. 

Wie von mir bereits geschrieben, gerade in der Rubrik „Feuerwehren“ wurde hier die Nutzung durch die 
Feuerwehren 
massiv eingeschränkt, der Upload von Bildern ist einer Ortswehr z.B. gar nicht mehr möglich, so wurde es mir 
zumindest berichtet. 

Es ist zwar schön wenn hier nun ausnahmsweise mal eine ganze Seite, in dem aktuell sonnst fast leeren 
Mitteilungsblatt, mit dem Aktionsbild  
der Feuerwehren der VG bedruckt wurde, was bringt es allerdings wenn z.B. der Flyer zur Mitgliedswerbung der 
Feuerwehr  
(welche im Übrigen ehr selten ein Verein ist) nicht abgedruckt wird in Zeiten von Mitglieder Mangel. 

Auch wollen die wenigsten Wehren, wie von Ihnen dargestellt, ständig Veröffentlichungen zu wirtschaftszwecken 
veröffentlichen, 
wie viele Wehren richten den überhaupt noch Feste in der VG aus?  
Kaum eine Wehr kann solch eine Aufgabe überhaupt noch personell stemmen, was im übrigen auch einer der
Gründe dafür ist warum es so schwer 
Geworden ist Ausrichter für VG Feuerwehrfeste / Kreisjugendfeuerwehrfeste zu finden. 

Auch der Konkurrenzvergleich zu „anderen Vereinen“ zeigt ein sehr verschobenes Bild in Ihrer Wahrnehmung. 
Ihnen sollte doch bekannt sein, eine Feuerwehr ist kein Verein!  
Die Feuerwehr ist eine Hilfsorganisation mit der Aufgabe, bei Bränden, Unfällen, Überschwemmungen und 
ähnlichen Ereignissen Hilfe zu leisten,  
d. h. Menschen, Tiere und Sachwerte zu retten, zu löschen, zu bergen und zu schützen.  
Nun zeigen Sie mir bitte welcher „Verein“ diese Ehrenamtliche Pflichtleistung erbring und somit mit der Feuerwehr 
in Konkurrenz steht. 

Ich denke auch das der Thematische Zusammenhang mit den kommunalen Aufgaben der Gemeinden bzw. der 
Verbandsgemeinde 
schon dadurch gegeben sein sollte das die Feuerwehr zur Verbandsgemeinde gehört und hier der VG aufgelegte 
gesetzliche Pflichten erfüllt. 

Da dürfte es doch normal sein das eben auch über das Mitteilungsblatt entsprechende Veröffentlichungen durch die 
Wehren gemacht werden können. 
Insbesondere wenn es um Mitgliedswerbung der Feuerwehr / Jugendfeuerwehr geht, zu Ankündigungen zu 
öffentlichen Terminen wie dem 
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Weihnachtsbäume Sammeln oder dem Dreckwegtag, zu Brandvorbeugung Informationen oder eben auch 
Fortbildungen oder Veranstaltungen der 
Feuerwehr geht. 

Um noch einmal den Vergleich heranzuziehen, von Kindergärten kann ich außerhalb von Corona Unmengen Bilder 
sehen und Berichte Lesen, 
im übrigen auch gerne Berichte mit wirtschaftlichem Interesse... 

Hier für den Bereich Feuerwehr nun aber wiederum auf die Möglichkeit von zum teil kostenpflichtigen Alternativen, 
wie Tageszeitung Anzeigenblatt 
Oder andere Medien zu verweisen empfinde ich nicht nur als bedenklich sondern auch als beleidigend für die 
Ehrenamtlich geleistete Arbeit eines 
jeden Feuerwehrangehörigen und gibt ein sehr schlechtes Bild davon wieder in welcher Form die Arbeit und die von 
der Feuerwehr getragenen  
und erfüllten Aufgaben wertgeschätzt werden. 

Dies nur als meine persönliche Meinung am Rande. 

Meine ursprünglichen Fragen noch einmal aufgelistet: 

1. Aus welchem Grund wurde die Nutzung des Mitteilungsblatt für Feuerwehren bereits jetzt so massiv 
eingeschränkt? 

2. Warum können hingegen Kindergärten / Schulen / WFG usw. hingegen scheinbar ohne Einschränkungen 
veröffentlichen? 

3. Warum werden die Feuerwehren im Vergleich zu den oben genannten Beispielen um so viel schlechter 
gestellt? 

4. Wie soll dies also zukünftig weiter für die Feuerwehren gehandhabt werden? 
5. Welche Wege geht die Verbandsgemeinde um Werbung für die Feuerwehren und Jugendfeuerwehren zu 

machen? 
6. Wie möchte die Verbandsgemeinde vorhandene Mitglieder halten und fördern sowie neue Mitglieder für 

die Feuerwehr gewinnen? 
7. Warum ist für die Beispielhaft genannten Veröffentlichungen (siehe original Anfrage) Platz für die 

Feuerwehren jedoch nicht? 

Auch bitte ich noch, wie schon in der ursprünglichen Anfrage, zum besseren Verständnis um die Übermittlung 
etwaiger Dienstanweisungen zu diesem Thema 
welche für den Bereich Wehrleitung / Wehrführung / VG  Veröffentlichungen im Mitteilungsblatt der 
Verbandsgemeinde Gerolstein betreffend erlassen wurden. 

Mit freundlichen Grüßen 

████ ███ 

██ ████████████████████████████
Gesendet: Dienstag, 21. April 2020 13:56 
█ ██████████████████
██████████████████████████████████
Betreff: Ihre Anfrage an „fragdenstaat.de“ zum Thema "Feuerwehr im Zshg. Mitteilungsblatt" 

███████████████

vielen Dank für Ihre Anfrage an „fragdenstaat.de“, die Sie uns nochmals per Mail zugesandt hatten.   
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Die Feuerwehren der Verbandsgemeinde Gerolstein sind eine elementar wichtige Stütze zur Aufrechterhaltung 
unseres Gemeinwesens. Nicht umsonst haben wir jüngst im Mitteilungsblatt eine ganze Seite den Wehren der VG 
und ihrem bemerkenswertem Corona-Hilfsaufruf „Wir kommen, wenn Sie uns brauchen – bleiben Sie zuhause!„ 
gewidmet. Wir haben und werden auch weiterhin unter der eigens dafür eingerichteten Rubrik „Feuerwehren„ zu 
offiziellen Terminen, Übungen, Ehrungen und Ernennungen sowie zu allen Aktivitäten, die mit „öffentlichen 
Aufgabe“ der Feuerwehren zusammenhängen, informieren. 

Problematisch wird die Situation immer dann, wenn die Feuerwehr als „Verein“, z.B. als Ausrichter der örtlichen 
Kirmes oder einer Karnevalsveranstaltung tätig wird und damit in eine gewisse Konkurrenz zu anderen Vereinen 
oder gar zu gewerblichen Unternehmen auftritt. Veröffentlichungen im sachlichen Zusammenhang mit dieser 
„wirtschaftlichen Betätigung“ der Feuerwehren können sich ä wie bei allen anderen Vereinsnachrichten ä allenfalls 
auf kurze Ankündigungen beziehen.   

Wir sehen unser Mitteilungsblatt vor allem als Plattform für offizielle Bekanntmachungen und sonstige amtliche 
Miteilungen der Verwaltung und der Gemeinden gemäß § 27 GemO, ergänzt um Nachrichten aus dem 
Gemeindeleben und Hinweise auf kommende Veranstaltungen. Bei allen Berichte sollten immer ein thematischer 
Zusammenhang mit den kommunalen Aufgaben der Gemeinden bzw. der Verbandsgemeinde im Vordergrund 
stehen. In diesem Sinne überarbeiten wir gerade die entsprechenden Richtlinien für die Veröffentlichungen in 
unserem Mitteilungsblatt, um hier für die fusionierte VG, die Gemeinden  und all ihre Bereiche eine einheitliche 
Grundlage zu schaffen.  

Eine Plattform für redaktionelle Nachberichte mit und ohne Bild bieten die örtlichen Tages-, Wochen- und 
Anzeigenmedien, die dafür eigene Rubriken wie z.B. „Vereinsleben“ eingerichtet haben.  

Sollten Sie weitere Fragen haben, können Sie sich gerne wieder an uns wenden. 

Mit freundlichen Grüßen 
████████

███ █████████████- Organisation & Finanzen

Telefon: ███████████

E-Mail: ██████████████████

Verbandsgemeinde Gerolstein | Kyllweg 1 | 54568 Gerolstein 

Telefon: +49 6591 13-0 | Fax: +49 6591 13-9000 | E-Mail: post@gerolstein.de | www.gerolstein.de

Diese Nachricht enthält vertrauliche Informationen █████████████████████████████████████alls Sie kein genannter Empfänger sind, dürfen Sie diese E-Mail 

nicht verbreiten, verteilen oder kopieren. Bitte benachrichtigen Sie ███████████████████ ███████████████████████████████████licherweise erhalten 

haben, und löschen Sie sie von lhrem System. Eine sichere und fehlerfreie E-Mail-Übertragung kann nicht gewährleistet werden, da Informationen abgefangen, 

beschädigt, zerstört, verzögert werden, verloren gehen, unvollständig sein oder Viren enthalten können. Aus diesem Grund übernimmt die Verbandsgemeinde 

Gerolstein keine Haftung für jedwede Fehler oder Auslassungen in dieser Nachricht, die auf eine E-Mail-Übertragung zurückzuführen sind. Falls eine Bestätigung 

erforderlich ist, fordern Sie bitte eine gedruckte Version an.

██ ██████████████████████████████████████
Gesendet: Sonntag, 22. März 2020 14:51 
█ ███████████████████████████████> 
Betreff: AW: fehlende Antworten auf Ihre Anfragen an das Portal "fragdenstaat.de" 

█████████████

danke für Ihre Rückmeldung. 

Zwischenzeitlich habe ich auch erfahren das wohl leider innerhalb der Plattform die falsche Adresse hinterlegt war. 

Anbei übersende ich Ihnen daher wie gewünscht meine Anfragen als Anlage im PDF Format. 
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Natürlich ist mir auch klar das Sie diese Anfrage nicht von heute auf morgen beantworten können, 
da ich aber nicht davon ausgehe das meine Anfrage zu kompliziert sein sollte gehe ich davon aus, 
das die allgemeine Bearbeitungsfrist welche der Gesetzgeber für solche Anfragen vorsieht ausreichen sollte. 

Sollte Ihnen die Beantwortung bis zum 24. April 2020 nicht möglich sein bitte ich lediglich um kurze Rückmeldung 
Wann ich voraussichtlich mit der Beantwortung rechnen kann. 

Bleiben Sie gesund und kommen Sie gut durch die Krise. 

███████████████████████

███████
███████

█████████████████████████

██████████

███████████

███████████████

█ ███████████████████

█████████████

Das unerlaubte Kopieren sowie die unbefugte Weitergabe dieser E-Mail und der darin enthaltenen 
Informationen sind nicht gestattet.  

Wenn Sie nicht der richtige Adressat sind, oder diese E-Mail irrtümlich erhalten haben, informieren 
Sie bitte den Absender und löschen Sie diese Mail.  

The content of this email is confidential and intended for the recipient specified in message only. 

It  is  strictly  forbidden  to  share  any  part  of  this message  with  any  third  party,  without  a  written 
consent of the sender.  

If you received this message by mistake, please reply to this message and follow with its deletion, 
so that we can ensure such a mistake does not occur in the future. 
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██ ███████████████████████████████>  
Gesendet: Sonntag, 22. März 2020 12:33 
█ █████████████████
Betreff: fehlende Antworten auf Ihre Anfragen an das Portal "fragdenstaat.de" 

Sehr geehrter Herr ███, 

██████████████████████████████████████████████████████████htig. 

Wir haben am Freitagabend zwei Erinnerungen an Ihre Anfragen nach dem Informationsfreiheitsgesetz erhalten. 
Ihre Anfragen, die Sie auf den 17.02. datieren, liegen uns bisher allerdings nicht vor. 
Ich würde Sie daher gerne bitten, mir Ihre Fragen direkt zukommen zu lassen. Ich werde mich um eine schnelle 
Antwort bemühen, bitte aber bereits jetzt um Verständnis, dass wir auf Grund der aktuellen Situation in den 
nächsten Tagen / Wochen andere Prioritäten setzen müssen.  

Mit freundlichen Grüßen 

███████████

███▍███████████████- Organisation & Finanzen

Telefon: ████████████

E-Mail: ███████████████████

Verbandsgemeinde Gerolstein | Kyllweg 1 | 54568 Gerolstein 

Telefon: +49 6591 13-0 | Fax: +49 6591 13-9000 | E-Mail: post@gerolstein.de | www.gerolstein.de

Diese Nachricht enthält vertrauliche Informationen und ist nur für die genannten Empfänger bestimmt. Falls Sie kein genannter Empfänger sind, dürfen Sie diese E-Mail 

nicht verbreiten, verteilen oder kopieren. Bitte benachrichtigen Sie ██████████████████████ ███████████████████████████████████licherweise 

erhalten haben, und löschen Sie sie von lhrem Syste██████████████████████████ ████████████████████████████████████ormationen abgefangen, 

beschädigt, zerstört, verzögert werden, verloren gehen, unvollständig sein oder Viren enthalten können. Aus diesem Grund übernimmt die Verbandsgemeinde 

Gerolstein keine Haftung für jedwede Fehler oder Auslassungen in dieser Nachricht, die auf eine E-Mail-Übertragung zurückzuführen sind. Falls eine Bestätigung 

erforderlich ist, fordern Sie bitte eine gedruckte Version an.


